



Miércoles, 21 de mayo 2025

Ministerio de Defensa Nacional

	<p>@DefensaEc ¡FUERZAS ARMADAS DEL ECUADOR, LA 2DA MÁS CONFIABLE DE LATINOAMÉRICA! □ Las Fuerzas Armadas del Ecuador se consolidan como un pilar fundamental del país, una de las instituciones más valoradas y respetadas de la región, símbolo de honor, disciplina y compromiso con la defensa de la soberanía y la paz de los ecuatorianos. Ver más</p>
	<p>@DefensaEc ¡RED DELINCUENCIAL DESARTICULADA EN LOS RÍOS! Cuatro presuntos delincuentes aprehendidos en operativo contra la delincuencia organizada. Con el firme propósito de desarticular redes criminales en la provincia de Los Ríos, el personal del #BloqueDeSeguridad ejecutó allanamientos en varias viviendas del barrio San Agustín, cantón #Valencia. Durante la operación, se aprehendieron cuatro individuos y se incautaron armas, municiones y sustancias sujetas a fiscalización. Ver más</p>
	<p>@DefensaEc En el marco de la Feria Internacional de Defensa y Seguridad de España (FEINDEF), se desarrolló un encuentro de alto nivel entre autoridades militares de Ecuador, Argentina y España. El Jefe del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas del Ecuador, Almirante Jaime Vela Erazo (□□), y su homólogo de Argentina, Brigadier General Xavier Julián Isaac (□□), sostuvieron una reunión con el Almirante General López Calderón. Ver más</p>
	<p>@DefensaEc ¡LA BÚSQUEDA DE NUESTRO SOLDADO SE INTENSIFICA EN LOS ILLINIZAS! □ Con el objetivo de localizar al deportista de alto rendimiento Patricio Factos, miembro del @EjercitoECU, desaparecido durante un evento deportivo, personal técnico y especializado en montaña de las @FFAAECUADOR fue desplegado a la zona de los Illinizas, utilizando drones y equipos de alta tecnología. Ver más</p>

Miércoles, 21 de mayo 2025



@DefensaEc

En el marco de una serie de intervenciones estratégicas, el personal de @FFAAECUADOR llevó a cabo operaciones contundentes en zonas críticas afectadas por la minería ilegal. Las unidades militares desplegadas realizaron reconocimientos ofensivos y controles tácticos en áreas de alta sensibilidad, con el objetivo de desarticular estructuras ilícitas y proteger los recursos del Estado. [Ver más](#)

Seguridad y Defensa



Ejército interviene en campamento de minería ilegal en Macará. La Hora

Durante el operativo, los efectivos militares localizaron un área intervenida de aproximadamente 200 metros, donde se evidenció actividad minera no autorizada. En el lugar se halló maquinaria y herramientas utilizadas en estas prácticas ilícitas, entre las que destacan. [Ver más](#)



El proyecto de Ley contra el crimen, sin propuestas económicas claras. Expreso

El nuevo proyecto de Ley urgente plantea al menos siete puntos clave -relacionados con lo económico- para enfrentar al crimen y atender a las personas afectadas por este fenómeno. La iniciativa remitida por el Ejecutivo a la Asamblea propone entregar ayudas, reducir impuestos, destinar los bienes y dinero incautados a entidades públicas y otros. [Ver más](#)



Samanes 2 convive entre bombas, extorsiones y el miedo de los vecinos. Expreso

La comunidad, cansada y temerosa, exige respuestas y mayor protección ante el incremento de la violencia.

“Esta es una guerra directa contra nosotros. Hay mucho miedo de que lo siguiente que hagan sea atentar contra nosotros”, dijo Melissa Cordero, quien asegura estar preocupada por lo que pasa. [Ver más](#)



Violencia en Quito: Policía busca a responsables de ataque armado donde murió una menor de edad. Primicias

En sus redes sociales, la institución solicitó ayuda para ubicar a los responsables de un ataque armado ocurrido el 17 de mayo de 2025 en una lavadora de autos de Chilibulo, en el sur de la ciudad. De acuerdo con la autoridad, en la balacera murió una menor de edad. Sin precisar detalles, la Policía agregó que la información recibida será confidencial y permitirá esclarecer el evento. [Ver más](#)

Miércoles, 21 de mayo 2025



Exfiscal y un policía van a la cárcel como autor y cómplice de crimen en Joya de los Sachas. Primicias.

Un policía judicial y un exfiscal de Orellana irán a la cárcel por un crimen registrado en diciembre de 2023 en Joya de los Sachas. La Fiscalía informó este 20 de mayo de 2025 que el policía judicial Cristian Eduardo U. V. y el exfiscal Óscar Franco Ch. Ch., fueron sentenciados a 17 años y ocho años de prisión como autor y cómplice de homicidio agravado, respectivamente. [Ver más](#)



Ecuador: 14 líderes políticos fueron asesinados en el contexto de las elecciones 2025, según informe ciudadano. Primicias

El Observatorio documentó 80 agresiones contra la integridad y la vida de actores políticos, entre el 1 de enero y el 13 de abril de 2025, incluyendo 46 asesinatos, en lo que representa uno de los procesos electorales más violentos de la historia reciente del país.” [Ver más](#)



Un sargento infiltrado y Los Lobos, señalados en el robo de 321 kilos de cocaína de bodega de la Policía. Primicias

Un sargento infiltrado en la Policía Nacional, vinculado al narcotraficante conocido como alias 'Gato Farfán', está entre los señalados en el robo de drogas de una bodega policial en el sur de Guayaquil. La cocaína habría sido revendida por la organización criminal de Los Lobos, según fuentes policiales. [Ver más](#)



Policías que frustraron asalto en Quito seguían a banda implicada en múltiples robos. Primicias

Según el uniformado, los antisociales tenían en zozobra al sector, pues atacaron a varios establecimientos. Precisamente, el último caso ocurrió el fin de semana pasado, cuando los individuos llegaron a un local de comidas con la intención de robar a las personas presentes. Sin embargo, entre los clientes estaban dos policías encubiertos, quienes actuaron de inmediato y lograron neutralizar a los delincuentes. [Ver más](#)



“Nos matan si hablamos”: transporte urbano en Guayaquil denuncia extorsión y abandono institucional. Primicias

Dirigentes de cooperativas de transporte urbano en Guayaquil advierten que operan bajo amenaza constante de grupos delictivos. Las rutas atraviesan zonas donde las extorsiones se han convertido en una práctica silenciosa, pero cotidiana. La Policía ofrece acciones contundentes. [Ver más](#)



Miércoles, 21 de mayo 2025



Informe de la ONU denuncia que bandas criminales controlan extracción de oro en Ecuador. Primicias

La ONU advirtió este 20 de mayo de 2025 de los "graves riesgos de delincuencia y corrupción" que trae la creciente demanda de minerales requeridos para la transición energética, así como del oro, pues está impulsando la minería ilegal con serios daños sociales, económicos y medioambientales en regiones como Latinoamérica. [Ver más](#)



Encuentran el cadáver del deportista Patricio David Factos reportado como desaparecido, tras una competencia atlética en Los Illinizas. La Hora

A la búsqueda del deportista de alto rendimiento, de 29 años, se sumaron las Fuerzas Armadas. Las acciones se realizan con el uso de drones y equipos especializados. [Ver más](#)

Coyuntura



Ecuatoriano recibe ocho meses de prisión por intentar votar con otra identidad. Primicias

Un hombre que intentó votar suplantando la identidad de otra persona en las elecciones generales del pasado 13 de abril, fue sentenciado a ocho meses de cárcel. Durante la jornada electoral, los integrantes de la Junta Receptora del Voto se percataron que Julio Claudio A. G. quería votar con otra identidad y alertaron a las autoridades. De inmediato fue aprehendido por la Policía en delito flagrante. [Ver más](#)

Opinión



Desinformación y crisis: ¿está Ecuador preparado para centralizar su narrativa oficial?. Sonia Yáñez Blum. El Universo

¿Qué pasa cuando la narrativa oficial no está clara y el ruido informativo toma el control? Aún muchos recordarán la difusión de las imágenes de las matanzas en las cárceles, que inundaron redes sociales y medios internacionales, pero también existe aquella información manipulada o plantada por los mismos grupos de delincuencia organizada (GDO). [Ver más](#)



La Plan Noboa. Felipe Rodríguez Moreno. Primicias

Sentadito y tranquilo, con las piernas sobre el escritorio, he leído a cientos de internautas despotricar contra el "Proyecto de ley orgánica para desarticular la economía criminal vinculada al conflicto armado interno" de Noboa, el cual lo envió, estratégicamente, como proyecto de ley urgente en materia económica. [Ver más](#)



Miércoles, 21 de mayo 2025

	<p>Dónde está la democracia. Maria Sol Borja. Primicias Los últimos años, Ecuador ha vivido un deterioro constante en la calidad de vida, con índices de violencia sin precedentes; se ha alcanzado el promedio de 26 muertes violentas en un día, es decir, más de un asesinato por hora. Ha habido masacres carcelarias terroríficas, secuestros y homicidios difundidos casi en tiempo real, imágenes de bebés y niños asesinados, cuerpos mutilados... Ver más</p>
	<p>El rol de la mujer en el conflicto armado. Carolyn Chisadza. La Hora Durante los conflictos armados [externos o internos], las mujeres se vuelven más vulnerables al genocidio, la trata de personas, la esclavitud y la violencia sexual, con todos los riesgos sanitarios y traumas psicológicos asociados. Por tanto, tienen el derecho de participar en los procesos de paz. Ver más</p>
	<p>Decisiones acertadas. Jaime López. La Hora La gobernanza y la gobernabilidad son procesos que ya se han iniciado, en los que todos los ecuatorianos tenemos que actuar, salvando los presagios que vienen del ático y que los cómplices obedecen, porque no les queda otra en su agonía, la Asamblea y sus comisiones están listas para resolver lo que el Presidente envíe como leyes y soluciones para iniciar los procesos que nos brinden seguridad. Ver más</p>

Radio y Televisión

	<p>OromarTV Ejército intensifica las operaciones en el sector de Alto Punino, en Orellana. Mención Ministerio de Defensa 15-mayo-2025</p>
	<p>EcuadorTV hallancuerpos de dos guerrilleros y armamento en Alto Punino durante operación militar. Mención Gral. Henry Delgado 14-mayo-2025</p>
	<p>OromarTV Orellana hallan dos cuerpos de guerrilleros y pertrechos en el sector Alto Punino 14-mayo-2025</p>
	<p>Teleamazonas Orellana Ejército halló 2 cadáveres de miembros de Comandos de la Frontera - 14-mayo-2025</p>
	<p>RTS Puerto el Morro militarizado por incendio de embarcaciones - 14-mayo-2025</p>